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В среду в центре 
волейбола «Санкт-
Петербург» в Казани 
игрокам и тренерам 
«Зенита-Казани» 
вручены золотые ме-
дали за досрочную 
победу в чемпионате 
российской супер-
лиги.

Р
едкий, согласитесь, слу-
чай, когда чемпионат 
официально еще не за-

вершился, а победители уже 
примерили медали высшего 
достоинства. Но нынешний 
сезон особенный – олимпий-
ский. И «Финала четырех» в 
чемпионате страны не предус-
мотрено, а его победитель оп-

ределился по результатам ре-
гулярного турнира, который 
«Зенит-Казань» с блеском и 
выиграл. 

Матч с «Динамо» был для ка-
занского клуба заключитель-
ным на домашней арене, а по-
тому и хотелось сделать празд-
ник для болельщиков, чей 
вклад в победу команды очень 

значим. Но получать награды 
после матча проигранного во-
лейболисты «Зенита-Казани» 
не хотели, а потому и устрои-
ли для поклонников клуба фан-
тастическую игру в первом се-
те. Ничего подобного ранее 

Т
атарстан оказался са-
мым лояльным в стра-
не к нововведениям – 

уже к 22 марта нынешнего 
года все розничные торго-
вые предприятия, в том чис-
ле заведения общепита, под-
ключились к системе госкон-
троля. Но в целом по России 
картина иная: не все участни-
ки розничного рынка сумели 
вовремя подключиться к ЕГА-
ИС. В числе аутсайдеров Но-
восибирская область, Крас-
ноярский и Алтайский края и 
ряд других регионов. Есть да-
же территории, Чукотка, на-
пример, где к ЕГАИС подклю-
чилось лишь 20 процентов 
торговых предприятий. По-
этому Росалкогольрегулиро-
вание пошло навстречу биз-
несу и на 20 дней отсрочило 
рознице обязательное введе-
ние системы автоматизиро-
ванного контроля. 

ЕГАИС – федеральная про-
грамма, которую необходи-
мо было распространить на 
все розничные точки стра-
ны, и в таком большом де-
ле не обойтись без трудно-
стей – как технических, так 
и материальных. По словам 
руководителя Госалкоголь-
инспекции Татарстана Иго-
ря Марченко, поначалу были 
существенные сбои непос-
редственно на сервере – он 
«висел», не всегда коррект-
но адаптировались програм-
мы с уже имеющимися на 
предприятиях бухгалтерски-
ми программами… Кроме то-
го, многие предприниматели 
оказались не готовы к под-
ключению и работе в ЕГАИС 
ни морально, ни физически: 
порой у них не было элемен-
тарного оборудования, ком-
пьютеров, обученного пер-
сонала. 

Было бы лукавством ут-
верждать, что в нашей рес-
публике ЕГАИС внедрялась 
гладко. Татарстанские пред-

приниматели поначалу тоже 
восприняли нововведения в 
штыки. Их испугали затра-
ты на подключение, которые 
поначалу были искусственно 
завышены, так как некоторые 
посреднические фирмы в ра-
зы увеличили стоимость ус-
тановки информационной 
системы. На самом деле ЕГА-
ИС представляет собой ком-
пьютер, ключ и смарт-карту. 
Стоимость ключа – пять ты-
сяч рублей, а программное 
обеспечение Росалкогольре-
гулирование предоставило 
бесплатно. В итоге все расхо-
ды свелись к приобретению 
недорогого компьютера и 
ключей, что обошлось пред-
принимателям в 40–50 тысяч 
рублей. Тем, у кого уже имел-
ся компьютер, подключение 
обошлось и вовсе в пять ты-
сяч рублей. Правда, достаточ-
но большие суммы вложили 
крупные торговые сети, ведь 
они имеют много магазинов, 
и, как следствие, им требо-
вались более совершенные 
программы.

Еще одно серьезное пре-
пятствие для ЕГАИС – нерав-
номерный уровень проник-
новения Интернета в России. 
Даже в нашей республике 
имеются зоны неустойчи-
вого покрытия глобальной 
Сети. Однако и эта пробле-
ма вполне решаема. Пред-
приятия, которые находятся 
в районах с частичным пок-
рытием или нестабильным 
соединением, получили воз-

можность устанавливать уни-
версальный транспортный 
модуль на тот же ноутбук, за-
тем выезжать в зону устойчи-
вого покрытия и отправлять 
данные в ЕГАИС. Для розни-
цы в сельских поселениях 
это достаточно делать один 
раз в неделю. Таким же обра-
зом действует система в отда-
ленных населенных пунктах, 
где вовсе нет стационарных 
магазинов, а торговля ведет-
ся лишь с автолавок.

А вот плюсы от внедрения 
ЕГАИС, заверяет Игорь Мар-
ченко, имеются: «Используя 
ЕГАИС, розничные предпри-
ниматели могут быть увере-
ны в легальности и закон-
ности производства и оборо-
та той алкогольной продук-
ции, которую они реализуют. 
Покупатель получает чек, на 
котором отпечатан код, под-
тверждающий, что сделка за-
фиксирована в информаци-
онной системе, это позволя-
ет ему с помощью кода с чека 
и мобильного телефона про-
верить качество приобретен-
ного товара. То есть гражда-
не, покупая алкоголь в офи-
циальных магазинах, могут 
быть уверены в его качестве, 
безопасности и легальнос-
ти. В свою очередь торговое 

предприятие, оснащенное 
такой системой, позициони-
рует себя как продавца толь-
ко высококачественного и 
легального товара».

По предварительных 
оценкам независимых экс-
пертов, сегодня доля неле-
гальной алкогольной про-
дукции на потребительском 
рынке Татарстана может со-
ставлять 30 процентов – в 
два раза меньше, чем в сред-
нем по другим регионам Рос-

сии. И этот серый рынок не 
подвластен электронной 
системе контроля. Значит ли 
это, что в системе изначаль-
но есть «темные пятна», кото-
рые не вывести никаким кон-
тролем? 

Как откликнулся серый 
рынок на ЕГАИС? В Госалко-
гольинспекции пояснили, 
что сегодня освобождены от 
ЕГАИС торговые точки в от-
даленных деревнях и селах 
с населением менее трех ты-
сяч человек, а влияние внед-
рения электронного контро-
ля на количество контрафак-
та в полном объеме можно 
будет оценивать после 1 ию-
ля 2017 года, когда система 
распространится на все го-
родские и сельские поселе-
ния. 

Это верно, но с одной ого-
воркой: речь в данном случае 
идет о сознательных гражда-
нах и добропорядочных про-
давцах, имеющих дело толь-
ко с легальной продукцией 
– система позволяет органи-
зовать тотальный контроль 
лишь над законным алко-
гольным рынком. Увы, она 
не исключает возможнос-
ти торговли фальсифици-
рованным, контрафактным 
и «самодельным» алкоголем 
в нелегальной торговой се-
ти. Косвенно о снижении ли-
бо росте реализации контра-
факта и фальсификата мож-
но будет судить чуть позже, 
когда будут получены данные 
об объемах легальных про-
даж. Их увеличение будет го-
ворить о снижении нелегаль-
ной торговли. И наоборот. 

Но, как бы то ни было, ни-
кому употреблять спиртное 
не запретишь, а пить только 
дорогой легальный алкоголь 
не заставишь. Рост себестои-
мости производства продук-
ции при отсутствии одновре-
менного снижения ставки ак-
цизов приводит к смещению 
спроса в сторону потребле-
ния нелегального алкоголя и 
спиртосодержащих лекарс-
твенных препаратов. И если 
в стране будут предприняты 
дальнейшие попытки увели-
чить акцизы и, соответствен-
но, цену на алкоголь, доля не-
легального рынка и самого-
новарения только увеличит-
ся. И это надо учитывать.

картина дня

Корейцы начнут выпуск 
продукции для нефтехимии
ЮЖНОКОРЕЙСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ БУДЕТ ПОСТРОЕ-
НО НА ТЕРРИТОРИИ РЕСПУБЛИКИ (Сергей КАРЕЛИН).
Соглашение об этом заключили Агентство инвестиционного раз-
вития РТ и компания Apollo Co Ltd. Первое время компания будет 
заниматься сборкой запорной арматуры для нефтехимического 
комплекса. Однако впоследствии планируется наладить выпуск 
собственных деталей, необходимых для создания производ ства 
полного цикла. Проект завода уже разработан, сегодня идет 
поиск наиболее удобной площадки под строительство. Общий 
объем инвестиций составит не менее десяти миллионов долла-
ров. Apollo Co Ltd – крупнейший производитель, изготавливаю-
щий полный спектр запорной арматуры и приводных механиз-
мов для нефтеперерабатывающих и нефтехимических заводов, 
электростанций и для других отраслей промышленности. Его 
продукция поставляется в страны Северной Америки, Западной 
Европы и Ближнего Востока.

Оплатить услуги ЖКХ 
с помощью Сети

НА ПОРТАЛЕ ГОСУСЛУГ РЕСПУБЛИКИ ТЕПЕРЬ МОЖ-
НО ОПЛАЧИВАТЬ СЧЕТА ЗА ЖИЛИЩНО-КОММУ-
НАЛЬНЫЕ УСЛУГИ С ПОМОЩЬЮ «АВТОПЛАТЕЖА» 
(Ильшат САДЫКОВ).
На портале запущен новый сервис, который позволяет в режиме 
«Автоплатеж» производить выплаты за услуги ЖКХ, сообщили в 
Министерстве информатизации и связи. При этом деньги с кар-
ты владельца снимаются автоматически. Напомним: в прошлом 
году объем платежей через портал госуслуг в республике вырос 
по отношению к предыдущему году почти в два раза и составил 
5,2 миллиарда рублей. Значительная часть средств переведена 
также через мобильные приложения и сеть инфоматов. Сегодня 
произвести автоматическое списание средств с банковской кар-
ты, привязанной к личному кабинету пользователя, можно, пога-
шая также штрафы автоинспекции и пополняя школьную карту 
на питание учащихся.

«Пером, пишущим стихи…»
ВЧЕРА В НАЦИОНАЛЬНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ГАЛЕ-
РЕЕ «ХАЗИНЭ» ОТКРЫЛАСЬ ВЫСТАВКА ГРАФИЧЕС-
КИХ РАБОТ НАРОДНОГО ПОЭТА ТАТАРСТАНА РЕНА-
ТА ХАРИСА «ПЕРОМ, ПИШУЩИМ СТИХИ…» (Светлана 
ОЛИНА).
Ренат Харис широко известен как поэт и общественный деятель. 
Он автор более сорока книг, переведенных на многие языки. 
Однако накануне 75-летнего юбилея аксакал татарской поэзии 
решил представить почитателям его творчества другую, менее 
известную грань своего дарования, а именно – давнее и серь-
езное увлечение графикой. Пространственное видение, владе-
ние композицией, точная пластика линии – все это, по мнению 
профессионалов, характеризует его как вполне зрелого масте-
ра. В каждой графической работе чувствуется влюбленность в 
неброскую красоту родины. Кроме того, графика позволяет глуб-
же заглянуть в творческую лабораторию Р.Хариса, проследить 
рождение и развитие авторского замысла. На выставке в «Хази-
нэ» представлено около 60 графических работ Рената Хариса, 
сообщает пресс-служба ГМИИ РТ. 

Злоумышленники 
дружили городами
ПОЛИЦИЯ ЗАДЕРЖАЛА ЖИТЕЛЕЙ САМАРЫ И КА-
ЗАНИ, КОТОРЫХ ПОДОЗРЕВАЮТ В СЕРИЙНЫХ ТЕЛЕ-
ФОННЫХ МОШЕННИЧЕСТВАХ (Равиль САХАПОВ).
По версии следствия, парочка злоумышленников действовала 
испытанным и довольно нехитрым методом. 26-летний житель 
Самары звонил пожилым казанцам и, представившись их родс-
твенником, сообщал о якобы совершенном серьезном ДТП или 
другом злоключении, а затем просил деньги для решения про-
блемы. Его 49-летняя напарница, живущая в Казани, приходила 
к пенсионерам на квартиру и забирала деньги, представившись 
курьером. Затем брала свой процент, а остальное отсылала по-
дельнику. Полиция подозревает их в участии в пятнадцати ана-
логичных преступлениях.

С 
двухдневным рабочим 
визитом посетил Чеш-
скую Республику 6–7 

апреля Президент Республи-
ки Татарстан Рустам Минни-
ханов.

В аэропорту города Брно 
Рустама Минниханова встре-
чали гетман Южно-Морав-
ского края Чехии Михаил 
Гашек, другие официальные 
лица.

Сразу по прибытии Рус-
там Минниханов отправился 
в администрацию Южно-Мо-
равского края, где состоялась 
беседа Президента Татарста-
на и  гетмана Южно-Морав-
ского края.

Далее состоялась встре-
ча в расширенном составе, 
в ней приняли участие чле-
ны делегации Татарстана и 
представители администра-
ции Южной Моравии.

Рустам Минниханов по-
благодарил за организацию 
нынешнего визита посольс-
тво Российской Федерации 
в Чехии и посольство Чехии 
в Российской Федерации, а 
также администрацию Юж-
но-Моравского края, выра-
зил признательность за воз-
можность провести в Чехии 
(город Брно) Дни Татарстана 
и концерт мастеров искусств 
республики.

«Важно, что мы понима-
ем необходимость сохране-
ния наработанных за эти го-
ды деловых контактов, – за-
явил Рустам Минниханов, – 
несмотря на современную 
политическую ситуацию, эти 
контакты терять нельзя».

По словам главы респуб-
лики, сотрудничество Татар-
стана и Южной Моравии 
осуществляется не только в 
области торгово-экономи-
ческих отношений, в куль-
турной, социальной и обра-
зовательной сфере, но так-
же и в части организации 
работы региональной вет-
ви власти на примере Юж-
но-Моравского края.  В сфе-
ре образования Рустам Мин-
ниханов отметил обмен 
студентами, подготовку спе-
циалистов, сотрудничество 
с Казанским федеральным 
университетом. «Мы знаем 

визиты

актуально
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Приезжаем Приезжаем 
как к старым как к старым 
друзьямдрузьям

Градус под электронным контролемГрадус под электронным контролем
Татарстан первым в России обеспечил стопроцентное подключение торговых объектов, 
реализующих спиртное, к системе контроля ЕГАИС

Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

С 1 апреля все продавцы алкоголя 
в России должны были подклю-
читься к Единой государственной 
автоматизированной информа-
ционной системе (ЕГАИС), кото-
рая, как предполагается, позволя-
ет найти любую произведенную 
и проданную бутылку спиртного 
и отслеживать правонарушителей 
– владельцев баров и ресторанов, 
прочих торговых объектов, кото-
рые продают алкоголь в неполо-
женное время.
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НЕ ВЕРЬТЕ
ВЫМОГАТЕЛЯМ

Телефонные Телефонные 
звонки от имени звонки от имени 
Роспотребнадзора – Роспотребнадзора – 
это мошенничествоэто мошенничество

правопорядок
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БОЛЬШИЕ
ГАСТРОЛИ

Камаловский Камаловский 
театр выступает на театр выступает на 
сцене знаменитого сцене знаменитого 
петербургского БДТпетербургского БДТ

культура

> 5
НА СОИСКАНИЕ
ГОСПРЕМИИ

Утраченные Утраченные 
деревянные дома деревянные дома 
старой Казани старой Казани 
оживают в его книгеоживают в его книге

память
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ЭФФЕКТИВНЫЙ
МЕТОД

Алиментщики Алиментщики 
рискуют остаться рискуют остаться 
без водительских без водительских 
правправ

общество

Сегодня в нашей 
стране отмечается 
День сотрудников 
военных комисса-
риатов.

Н
апомним: 8 апреля 1918 
года декретом советс-
кой власти были учреж-

дены волостные, уездные, гу-
бернские и окружные комис-
сариаты по военным делам – 
военкоматы. В память об этом 
в 2006-м указом главы госу-
дарства в Вооруженных силах 
РФ был установлен професси-
ональный праздник.

Своих коллег и ветеранов 
военной службы в этой свя-
зи поздравил военный комис-
сар Татарстана генерал-майор 
Сергей Погодин.

«Хочу высказать слова бла-
годарности и признательнос-

ти работникам отделов Воен-
ного комиссариата Республи-
ки Татарстан по муниципаль-
ным районам, которые вносят 
свой достойный вклад в под-
держание на высоком уровне 
мобилизационной готовнос-
ти, в подготовку и призыв мо-
лодежи на военную службу, а 
также в работу с гражданами, 
пребывающими в запасе и в 
отставке», – говорится в позд-
равлении.

Военком выразил уверен-
ность, что сотрудники воен-
ных комиссариатов и впредь 
будут служить примером доб-
росовестного исполнения 
своего трудового долга перед 
Родиной, и пожелал им и их 
семьям здоровья, благополу-
чия, бодрости и оптимизма, 
высоких достижений в работе 
на благо Отечества.

Рауфаль МУХАМЕТЗЯНОВ, 
директор театра им. М.Джа-
лиля, – о том, что за один 
день были проданы все 
билеты на фестиваль балета 
им. Р.Нуриева:

Как достать 
билеты на 
фестиваль? 
Купить биле-
ты, конечно, 
сложно. Хуже, 
если спроса на 
них не будет. 
Что можно 
посоветовать 
зрителям? 
Делать все 
своевременно. 
За границей 
билеты прода-
ют за два года 
до представле-
ния, у нас – за 
два месяца.

цитата дня

в несколько строк

y ВЕЧЕР ПАМЯТИ МУСЫ ДЖАЛИЛЯ прошел вчера в Мос-
кве в Центральном музее Великой Отечественной войны, рас-
положенном на Поклонной горе. Мероприятие состоялось в 
Большом киноконцертном зале музея и было посвящено 110-
летию со дня рождения поэта.
y ИМЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЯ АСГАТА ГАЛИМЗЯНОВА 
официально присвоено скверу, расположенному на площади 
Тысячелетия в Казани. Об этом говорится в постановлении ис-
полкома столицы.
y ОТКРЫТИЕ ГОНЧАРНОЙ МАСТЕРСКОЙ для ребят цен-
тра лечебной педагогики «Чудо-дети» состоялось в Набережных 
Челнах. Мастерская будет открыта и для всех желающих, сооб-
щает пресс-служба мэрии города.
y К ВОСЬМИ ГОДАМ ЗАКЛЮЧЕНИЯ приговорил суд 41-
летнего жителя Кукморского района за участие с июня 2014 
года по ноябрь 2015 года в незаконном вооруженном форми-
ровании на территории Сирии. Он был задержан при возвра-
щении в Россию.
y ЦЕХ ПО ПРОИЗВОДСТВУ СУХОГО КИСЕЛЯ запущен 
на территории колонии-поселения №17 в селе Дигитли Мама-
дышского района. В течение года там произведут более 98 
тонн этого продукта.

знай наших! Золотые медали Золотые медали 
чемпионам к лицучемпионам к лицу

дата в календаре

Пополняя армейские Пополняя армейские 
резервырезервы

Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»
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Росалкогольрегулирование пошло 
навстречу бизнесу и отсрочило обя-
зательное введение системы автома-
тизированного контроля до 20 апреля
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о Южно-Моравском крае как 
об экономически  крепком и 
динамично развивающемся 
регионе Чехии, – сказал Рус-
там Минниханов, – нам есть 
чему здесь поучиться».

Михаил Гашек в свою оче-
редь отметил, что за послед-
ние несколько лет отношения 
между Южно-Моравским кра-
ем и Республикой Татарстан 
как одним из регионов Рос-
сии вышли на хороший уро-
вень. Он также заявил, что, не-
смотря на сложную ситуацию 
в мировой и европейской эко-
номике, между Южно-Моравс-
ким краем и Республикой Та-
тарстан нет препятствий для 
взаимовыгодного сотрудни-
чества.

Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол России в Чехии  
Александр Змеевский в рамках 
встречи отметил, что сотруд-
ничество между двумя веду-
щими регионами способству-
ет и укреплению сотрудничес-
тва между Россией и Чехией в 
целом. Он напомнил, что не-
давно в Праге состоялось засе-
дание межправкомиссии, где 
шел конкретный разговор о 
взаимодействии, были подпи-
саны соглашения.

По окончании встречи, 
отвечая на вопросы предста-
вителей СМИ, Рустам Минни-
ханов заявил: главная зада-
ча сегодня – базируя отно-
шения с Южной Моравией 
на основе торгово-экономи-
ческих  отношений, обра-
щать самое серьезное внима-
ние и на развитие культурно-
го, туристического, образо-
вательного взаимодействия. 
По словам Рустама Минниха-
нова, Южно-Моравский край 
– один из успешных и эко-
номически развитых регио-
нов Чехии, и Татарстану ин-
тересен его опыт организа-
ции системы регионального 
управления. В свою очередь 
Татарстан готов поделиться 
с коллегами из Южной Мо-
равии опытом и наработка-
ми в части  создания и раз-
вития «Электронного Прави-
тельства».

Михаил Гашек заявил жур-
налистам, что это уже тре-
тий визит Рустама Минниха-
нова в Южную Моравию. Он 
выразил уверенность, что и 
на этот раз его результатами 

станут новые проекты.  Та-
тарстан – развитый регион 
России со своей богатой ис-
торией и традициями, сказал 
Михаил Гашек. Он с удоволь-
ствием напомнил, что исто-
рия тысячелетней Казани на-
прямую связана с таким ар-
тефактом, как найденная во 
время археологических рас-
копок чешская монета, по ко-
торой в том числе и устано-
вили возраст Казани. Михаил 
Гашек напомнил также, что в 
«Соно-центре» в Брно состо-
ится концерт мастеров ис-
кусств Татарстана – это по-
может всем желающим при-
коснуться к культуре, по-
больше узнать о традициях и 
истории этого региона.

Концерт мастеров искусств 
Татарстана – это частичка рес-
публики, которая даст регио-
нам возможность стать ближе 
друг к другу. Об этом заявил, 
выступая со сцены «Соно-цен-
тра» в городе Брно, Президент 
Татарстана Рустам Минниха-
нов. Он сообщил, что в Брно 
татарстанцы приезжают как к 
старым друзьям. «Уверен, что 
наши отношения в сфере тор-
говли, туризма, образования, 
культуры позволят привнести 
много полезного и в россий-
ско-чешские отношения в це-
лом», – сказал Рустам Минни-
ханов.

Александр Змеевский в 
свою очередь, приветствуя 
зрителей – представителей та-
тарских диаспор, проживаю-
щих в странах Европы, также 
пожелал процветания Южно-
Моравскому краю и Татарста-
ну и выразил надежду, что кон-
такты между этими регионами 
будут способствовать укрепле-
нию сотрудничества России и 
Чехии.

Михаил Гашек заявил, что 
концерт – это некое пригла-
шение побывать в самом Та-
тарстане, узнать его лучше,  
посетить не только Казань, но 
и другие его города. 

Перед началом концер-
та был продемонстрирован 
фильм о Республике Татар-
стан.

Перед зрителями выступи-
ли с концертными номера-
ми Государственный ансамбль 
песни и танца РТ, женская хо-
ровая группа Государственно-
го ансамбля песни и танца РТ, 
исполнители Алина Шарипзя-
нова, Айдар Сулейманов, Фи-

люс Кагиров, ансамбль «Во-
рожея», дуэт Айдара Валиева и 
Алмаза Ахметзянова и другие.

У входа в «Соно-центр» 
была организована выставка 
народных художественных 
промыслов Татарстана. Рус-
там Минниханов, обходя ее 
экспонаты, рассказывал гет-
ману Южно-Моравского края 
о традиционных для респуб-
лики промыслах – кожевен-
ном, войлочном производс-
тве обуви, демонстрировал 
представленные изделия, со-
общает пресс-служба Прези-
дента РТ.

Вчера же в Брно Рус-
там Минниханов провел ряд 
встреч с представителями 
чешских компаний. Во встре-
чах принял участие гетман 
Южно-Моравского края Ми-
хаил Гашек.

Так, в ходе беседы с пред-
ставителями руководства ком-
пании «Югострой» шла речь о 
реализации в Татарстане про-
екта производства гидравли-
ческих установок для автомо-
билей и дорожной спецтехни-
ки. Рустам Минниханов под-
твердил заинтересованность 
Татарстана в реализации это-
го проекта. По его словам, се-
годня важно определить стра-
тегию его развития.

Представители компании 
«Югострой» сообщили, что на 
сегодня осуществляется пар-
тнерское сотрудничество с 
ПАО «КамАЗ» в части поставок 
продукции. Следующий этап – 
создание производства и его 
локализация на территории 
Татарстана. В качестве одной 
из площадок рассматривает-
ся особая экономическая зона 
«Алабуга».

Рустам Минниханов отме-
тил, что в современных эконо-
мических и политических ус-
ловиях самое время выходить 
на российский рынок, обес-
печивать локализацию произ-
водства и продвижение про-
дукции.

Следующей стала встре-
ча с руководством компании 
«Велка Битеш». Представите-
ли компании поделились пла-
нами создания производства 
силовых установок на Ка-
занском агрегатном заводе и  
турбореактивных двигателей 
в «ОКБ им. М.П.Симонова». В 
дальнейшем также предпо-
лагается локализация произ-
водства.

В присутствии Рустама 
Минниханова и Михаила Га-
шека представители компа-
нии «Велка Битеш» и ОКБ им. 
М.П.Симонова подписали со-
глашение о сотрудничестве

7 апреля в Брно состоялось 
расширенное заседание Аль-
янса татар Европы, в котором 
принял участие Президент Та-
тарстана Рустам Минниханов.

В заседании также приня-
ли участие гетман Южно-Мо-
равского края Михаил Гашек, 
генеральный консул России в 
Брно Александр Будаев, пред-
седатель исполкома Всемир-
ного конгресса татар (ВКТ) 
Ринат Закиров, члены деле-
гации Татарстана, представи-
тели татарских сообществ – 
членов Альянса татар Европы, 
проживающие в странах Евро-
союза.

Приветствуя участников 
встречи, Рустам Минниха-
нов обратил особое внима-
ние на необходимость сохра-
нять традиции, язык, культуру 
татарского народа в условиях 
глобализации. Он подчеркнул, 
что республика старается под-
держивать контакты с татара-
ми, проживающими в регио-
нах России и за рубежом.

Огромную помощь в этом 
вопросе оказывают МИД РФ, 
Всемирный конгресс татар, 
другие структуры, отвечаю-
щие за работу с соотечествен-
никами, отметил Рустам Мин-
ниханов.

Он рассказал о проектах, 
которые реализует Татарстан 
и которые призваны объеди-
нить татар всего мира, поз-
волить им сохранить родной 
язык. Это в том числе проект 
«Ана теле» – обучение татарс-
кому языку в сети Интернет в 
режиме онлайн, проект «ТНВ 
– Планета», а также форумы и 
конференции для татарской 
молодежи.

Конечно, и этого сегодня 
недостаточно, сказал Рустам 
Минниханов, но мы стараем-
ся сделать все возможное, что-
бы помочь татарам за рубе-
жом сохранить свою самобыт-
ность, культуру. 

Рустам Минниханов по-
благодарил активистов татар-
ских сообществ за их деятель-
ность.

«Нам важно слышать ва-
ше мнение, знать ваши поже-
лания и предложения, насущ-
ные проблемы», – сказал Рус-
там Минниханов.

К участникам мероприятия 
обратились также Михаил Га-
шек и Александр Будаев.

В тот же день Рустам Мин-
ниханов, Михаил Гашек, Алек-
сандр Будаев и другие приня-
ли участие в татарстано-чешс-
ком деловом форуме.

В рамках форума его участ-
никам презентовали экономи-
ческий и инвестиционный по-
тенциал Татарстана.

В завершении форума со-
стоялось подписание ряда со-
глашений между представите-
лями чешского и татарского 
бизнеса.

Кроме того, Рустаму Мин-
ниханову вручили памятную 
медаль «90 лет торгово-эко-
номическому сотрудничест-
ву Российской Федерации и 
Чешской Республики».

Начало на стр.1
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Роман МЕДНИКОВ, «РТ»

Качество следственной 
работы в Татарстане 
соответствует средне-
российскому уровню, а 
во многом и превышает 
его: итоги работы пред-
варительного следствия 
органов внутренних 
дел за прошлый год го-
ворят о положительной 
динамике оперативно-
служебной деятельнос-
ти. 

Об этом заявили на не-
давней пресс-конфе-
ренции, посвященной 

53-й годовщине образова-
ния предварительного следс-
твия в системе органов внут-
ренних дел. В ней приняли 
участие начальник Главного 
следственного управления 
МВД по Татарстану генерал-
майор юстиции Владимир 
Изаак, а также его замести-
тели – Марина Фролова и на-
чальник следственной части 
Тимур Хайруллин.
За прошлый год правоохра-
нителям удалось расследо-
вать более 23 тысяч уголов-
ных дел, что существенно 
превышает показатели про-
шлых лет. К тому же рассле-
дования стали реже откла-
дывать «в стол» – участились 
тщательные доследственные 
проверки, уголовные дела 
теперь прекращают значи-
тельно реже (более чем на 
тридцать процентов). Кстати, 
примерно так же уменьши-
лось число «недоработок», из-
за которых дела возвращали 
на дополнительное рассле-
дование.

В этом году положительная 
динамика сохраняется: коли-
чество дел, расследованных 
за три месяца текущего года, 
превышает прошлогодние по-
казатели. 
Одной из насущных проблем 
следствия названа деятель-
ность финансовых пирамид. 
С 2013 года в республике фи-
нансовые мошенники при-
чинили ущерб на сумму, пре-
вышающую три миллиарда 
рублей, облегчив кошельки 
более чем 20 тысяч татарс-
танцев.
Как рассказал Владимир Иза-
ак, только в прошлом году в 
производстве находились де-
ла сразу пятидесяти финан-
совых пирамид – настоль-
ко распространился этот вид 
обмана населения. Далеко 
не все организаторы данных 
структур задержаны. Завер-
шить следствие удалось пока 
что лишь по пяти подобным 
делам.
Однако у граждан, постра-
давших от рук преступных 
махинаций злоумышленни-
ков, всегда остается шанс по-
лучить не только моральную, 
но и материальную компен-
сацию. Так, в прошлом году 
потерпевшим удалось воз-
местить более четырехсот 
миллионов рублей ущерба.

правопорядок

Следствие ведут 
уже более полувека

С 2013 года фи-
нансовые пира-
миды причини-
ли республике 
свыше трех мил-
лиардов рублей 
ущерба, облегчив 
кошельки более 
чем двадцати ты-
сяч татарстанцев

в стране и мире

Россияне вновь пообщаются Россияне вновь пообщаются 
с главой государствас главой государства

В полдень 14 апре-
ля выйдет ежегодная теле-
программа «Прямая линия 
с Владимиром Путиным». 
Как сообщила пресс-служ-
ба Кремля, Президент Рос-
сии ответит на интересую-
щие россиян вопросы, ка-
сающиеся жизни страны, а 
также международной об-
становки.

«Прямая линия с Влади-
миром Путиным» в этом го-
ду пройдет уже в четырнад-
цатый раз. Задать вопрос 
смогут гости в студии про-
граммы и жители России, с 
которыми глава государст-
ва будет общаться в ходе 

прямых включений из раз-
личных городов страны, 
а также позвонившие или 
направившие SMS-, MMS-
сообщения в центр обра-
ботки сообщений, жители 
России, записавшие видео-
вопросы.

Вопросы можно задать 
через сайт moskva-putinu.ru 
или москва-путину.рф, а так-
же через соцсеть «ВКонтак-
те». Позвонить в центр обра-
ботки сообщений в течение 
недели можно по телефону 
8-800-200-40-40. А вот обра-
щения в виде SMS- и MMS-со-
общений будут приниматься 
на номер 0-40-40.

Адмирал Владимир Королев, с 2011 года командовавший 
Северным флотом, назначен на должность главнокоман-
дующего Военно-морским флотом России, говорится в со-
общении на сайте Минобороны РФ. На этой должности 
Владимир Королев сменил Виктора Чиркова, который за-
нимал пост главнокомандующего ВМФ с мая 2012 года и 
оставил эту должность из-за болезни, напоминает tass.ru.

кадры

Премьер-министр Нидерландов Марк Рютте сообщил, что его 
страна не сможет после референдума 6 апреля продолжить 
процесс ратификации соглашения об ассоциации Украины с 
ЕС. Об этом политик написал на своей странице в Facebook. 
По его словам, это произойдет, если официальные резуль-
таты референдума останутся такими же, как предваритель-
ные. «Это мое политическое мнение. Но для окончательных 
выводов нам нужно больше точности», – подчеркнул Рютте.

дословно

Отдохнуть в Египте и Турции Отдохнуть в Египте и Турции 
не получитсяне получится

Ростуризм заявил об от-
сутствии у него данных о 
том, что Турция и Египет от-
кроются для российских ту-
ристов в текущем году. Ранее 
с заявлением на эту тему вы-
ступил замглавы ведомства 
Роман Скорый.

В сообщении, которое 
опубликовала пресс-служ-
ба Ростуризма, указывается, 
что ведомство не располагает 
данными о сроках возобнов-
ления туристических обме-
нов между Россией, Турцией 
и Египтом. Там подчеркнули, 
что решение о приостанов-

ке туристических контактов с 
Турцией и Египтом было при-
нято в связи с высокой угро-
зой безопасности туристов.

Ранее агентство ТАСС 
привело заявление замести-
теля руководителя Ростуриз-
ма Романа Скорого, который 
сказал, что в этом году рос-
сийские туристы не вернут-
ся в Турцию и Египет. «Тур-
ция точно не будет открыта 
в этом году. А последние со-
бытия в Египте показали, что, 
скорее всего, и Египет тоже 
не будет открыт», – сказал 
чиновник.

Сборная России опустилась с 23-го на 27-е место в обнов-
ленном рейтинге Международной федерации футбола 
(FIFA), передает ТАСС. Апрельская версия рейтинга опуб-
ликована на сайте организации. В активе российской 
команды 821 очко. Команда Аргентины с 1532 очками 
сместила с первого места сборную Бельгии (1352).

рейтинг

Еврокомиссию огорчили Еврокомиссию огорчили 
итоги референдумаитоги референдума

Президент Еврокомиссии 
Жан-Клод Юнкер расстроен 
исходом голландского рефе-
рендума, на котором подав-
ляющее большинство про-
голосовало против ратифи-
кации договора об ассоци-
ации Украины и Евросоюза. 
Об этом заявил на брифинге 
представитель Еврокомиссии 
Маргаритис Схинас, переда-
ет Reuters. «Президент опеча-
лен», – сказал он.

Вместе с тем Схинас от-
метил, что референдум не 
будет влиять на широко-
масштабную сделку ЕС по 
вопросам установления бо-
лее тесных связей с Украи-
ной, а анализировать итоги 

прошедшего голосования – 
дело правительства Нидер-
ландов. «Комиссия по-преж-
нему твердо привержена 
развитию отношений с Ук-
раиной», – отметил пред-
ставитель Еврокомиссии.

Референдум по вопросу 
ратификации соглашения об 
ассоциации Украины с ЕС со-
стоялся в Нидерландах 6 ап-
реля. Окончательные резуль-
таты будут объявлены 12 ап-
реля, но, по предваритель-
ным данным, 61,1 процента 
высказались против, за – 38. 
Порог явки в 30 процентов 
был преодолен, поэтому ре-
ферендум был признан со-
стоявшимся.

Исландцы симпатизируют Исландцы симпатизируют 
«пиратам»«пиратам»

Победу на досрочных вы-
борах в Исландии может 
одержать Пиратская пар-
тия, следует из опроса обще-
ственного мнения, проведен-
ного по заказу крупных мест-
ных СМИ.

Бывший премьер стра-
ны Сигмюндюр Давид Гюн-
нлёйгссон на днях покинул 
свой пост в результате «оф-
шорного скандала», после то-
го как выяснилось, что он и 

его супруга владеют офшор-
ной компанией Wintris.

Пиратская партия придер-
живается либертарианских 
взглядов и, в частности, обе-
щает предоставить гражданс-
тво американцу, бывшему со-
труднику Агентства нацио-
нальной безопасности Эд-
варду Сноудену. Сторонники 
партии возглавляли протес-
ты, вызванные «офшорным 
скандалом».

Президент РФ Владимир Путин подписал указ о назначении 
Сергея Морозова, полномочия которого во главе Ульяновс-
кой области истекли, врио губернатора региона до выборов. 
Об этом сообщила пресс-служба Кремля. «Назначить Моро-
зова Сергея Ивановича временно исполняющим обязаннос-
ти губернатора Ульяновской области до вступления в долж-
ность лица, избранного губернатором», – говорится в указе.

выборы-2016
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Исполнительные 
органы республики 
отчитались о своей 
работе на заседа-
нии профильного 
Комитета Государс-
твенного Совета.

П
ервым об основных 
итогах деятельности 
Минсельхозпрода РТ 

за 2015 год доложил глава аг-
рарного ведомства Марат Ах-
метов.

Объем валовой продукции, 
учитывая все категории хо-
зяйств, в 2015 году составил в 
республике 213,7 млрд рублей, 
что на 4,7 процента больше, 
чем в 2014 году, до 16,3 про-
цента выросла рентабельность 
(16,2 процента годом раньше). 
Среди положительных мо-
ментов министр отметил рост 
удельного веса прибыльных 
сельхозпредприятий в респуб-
лике и в целом позитивную 
динамику сельскохозяйствен-
ного производства. Показате-
ли животноводства за 2015 год 
оценил как «скромно позитив-
ные» (индекс 100,9 процента к 
2014 году), посетовав, что по 
объемам производства и по 
поголовью значительно сдали 
свои позиции хозяйства част-
ных подворий. 

В первом квартале произ-
ведено 287,4 тысячи тонн мо-
лока (105 процентов к про-
шлому году), выращено 93,1 
тысячи тонн скота и птицы в 

живом весе (105 процентов). 
В личных подсобных хозяйс-
твах опять-таки отмечается 
отрицательная динамика. Так, 
если по итогам двух месяцев 
текущего года объем валовой 
продукции сельского хозяйс-
тва в сельхозорганизациях 
и КФХ вырос на 4,6 процен-
та, то сектор ЛПХ, напротив, 
«буксует» (минус два процен-
та). «Считаю, что уменьшить 
это сокращение должен по-
мочь республиканский закон 
о поддержке личных под-
собных хозяйств, – сказал 
министр. – В прошлом го-
ду по соответствующей про-
грамме была построена 351 
ферма, а нынче число же-
лающих участвовать в про-
грамме превысило две тыся-
чи. Однако суммы, выделен-
ной на данное направление 
в этом году, – 60 миллионов 
рублей, хватит лишь на стро-
ительство 300 мини-ферм», – 
отметил Марат Ахметов и со-
общил, что Минсельхозпро-
дом подготовлено и направ-
лено Президенту республики 
письмо с просьбой рассмот-
реть возможность выделения 
из республиканского бюдже-
та дополнительных финан-
совых средств на поддержку 
частных подворий. К слову, 
объем финансирования АПК 
по госпрограммам на 2016 
год составляет 14,5 млрд руб-
лей, в том числе 6,1 млрд – 
из регионального бюджета. В 
федеральном бюджете на эти 

цели заложено 8,4 млрд руб-
лей, только вот львиная доля 
этих средств (более 5 млрд) 
пойдет на субсидирование 
процентной ставки по кре-
дитам, то есть фактически 
она предназначена для под-
держки банков. 

Министр проинформиро-
вал депутатов о том, что у аг-
рариев обострилась пробле-
ма минеральных удобрений, 
уровень обеспечения кото-
рыми хуже, чем в прошлом 
году. Несмотря на то что 
производители на внутрен-
нем рынке продают удобре-
ния на 20 процентов дешев-
ле, чем на экспорт, эти цены 
даже с учетом скидки оказы-
ваются для многих татарстан-
ских сельхозпредприятий 
неподъемными.

Актуальным остается воп-
рос неэффективного исполь-
зования сельхозземель. На се-
годня, по словам докладчика, в 
республике заброшены либо 
неэффективно используются 
около 95 тысяч гектаров та-
ких земель. 

Первый заместитель ми-
нистра лесного хозяйства Ха-
рис Мусин доложил на засе-
дании комитета об исполне-
нии природоохранного зако-
нодательства в сфере охраны 
и воспроизводства лесов. Де-
ла в лесном ведомстве в це-
лом весьма оптимистичны: в 
республике отмечается тен-
денция к снижению незакон-
ной рубки, на высокий уро-

вень поставлена защита ле-
са от пожара (за последние 
пять лет на территории ле-
сов Татарстана не допущено 
ни одного возгорания), на-
метилась хорошая динами-
ка по формированию дере-
воперерабатывающей отрас-
ли… Но есть и проблемы, ко-
торые выявились в процессе 
постановки лесных земель на 
кадастровый учет. В частнос-
ти, выяснилось, что на картах 
земли лесхоза накладывают-
ся на земли Минсельхозпро-
да РТ, имеются факты неза-
конного захвата лесных тер-
риторий (особенно этим гре-
шит Лаишевский район), а 
многие главы муниципалите-
тов забирают земли лесного 
фонда под свои нужды. 

Харис Мусин отметил, что 
для решения проблем отрас-
ли необходимо разработать 
и принять комплексную про-
грамму по лесоразведению в 
республике. Выступившие по 
данному вопросу председа-
тель комитета Тахир Хадеев, 
депутаты Ринат Гайзатуллин и 
Вагиз Мингазов, а также пред-
ставители Министерства эко-
логии и природных ресур-
сов и Казанской межрайон-
ной природоохранной про-
куратуры, принявшие участие 
в обсуждении темы, обратили 
внимание на необходимость 
поиска внебюджетных резер-
вов для увеличения площади 
лесных насаждений в респуб-
лике.

в  госсовете Земельный вопрос Земельный вопрос 
добрался до лесниковдобрался до лесниковФарида ЯКУШЕВА, «РТ»

Обычная проверка 
документов на дороге 
инспекторами дорож-
но-патрульной службы. 
На первый взгляд, все 
бумаги в порядке. Но… 
Оказывается, мужчина 
числится в неплатель-
щиках алиментов. Более 
того, по этой причине он 
уже ограничен в праве 
управления автомоби-
лем. И пошло-поехало… 

Протокол по статье «Нару-
шение должником уста-
новленного в соответс-

твии с законодательством об 
исполнительном производс-
тве временного ограничения 
на пользование специальным 
правом в виде права управле-
ния транспортным средством», 
изъятие авто и доставка в суд.
Судья, изучив материалы де-
ла, назначает правонаруши-
телю наказание в виде обя-
зательных работ сроком на 
сорок часов. Кстати, санкции 
данной статьи предусматри-
вают еще и лишение води-
тельских прав на год. Вот так 
челнинец поплатился за не-
желание кормить собствен-
ное чадо.
Как напомнил на брифинге в 
Кабинете Министров руково-
дитель Управления Федераль-
ной службы судебных приста-
вов по РТ – главный судебный 
пристав республики Радик Иль-
ясов, в ноябре прошлого года 
Президентом России Влади-

миром Путиным был подписан 
федеральный закон, который 
наделил судебных приставов-
исполнителей полномочиями 
по вынесению постановления 
о временном ограничении на 
пользование специальным 
правом на управление транс-
портными средствами. Под 
этим понимается приостанов-
ление действия предоставлен-
ного должнику в соответствии 
с законодательством права 
управления транспортными 
средствами до исполнения тре-
бований исполнительного до-
кумента в полном объеме либо 
до возникновения оснований 
для отмены такого ограниче-
ния.

Так вот, с прошлой осени судеб-
ными приставами направлено 
в республиканскую Госавтоин-
спекцию 584 постановления 
о временном ограничении в 
праве управления транспорт-
ным средством и более пя-
ти тысяч предупреждений. С 
должников взыскали девять 
миллионов рублей.
Карательные меры пробужда-
ют в некоторых должниках ес-
ли не совесть, то хотя бы бла-
горазумие. К примеру, в конце 
января этого года злостный 
неплательщик алиментов по 
собственной воле явился в 
местный отдел судебных при-
ставов и выложил накопив-
шийся за несколько лет «роди-
тельский долг» в размере 362 
тысяч рублей. Свой поступок 
он объяснил нежеланием ли-
шиться права на управление 
собственным авто. Неожи-
данное и столь крупное по-
полнение семейного бюджета 
наверняка порадовало и быв-
шую супругу, и детей должни-
ка.

сурово, но справедливо

Не платишь алименты?
Расстанешься с правами
Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»
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С начала нынеш-
него года судеб-
ными пристава-
ми Татарстана 
возбуждено 342 
тысячи исполни-
тельных произ-
водств, с учетом 
остатка прошлых 
лет их сегодня 
уже более милли-
она. Сумма взыс-
канных средств 
составила 2 млрд 
971 млн рублей 

Узнать о своих 
долгах забывчи-
вые татарстан-
цы могут в «Банке 
данных исполни-
тельных произ-
водств». Сервис 
доступен на офи-
циальном сайте 
УФССП России по 
РТ


